

« Si je puis trouver quelque chose de plus que je ne vous ai envoyé de la vie de votre saint Barnard vous l'aurez. Je crois qu'en parlant de l'abbaye d'Ambournay vous auriez dû dire quelque chose de saint Hugon qui en a été abbé ou avant saint Barnard, comme je me le persuade, ou peu de temps après. Son tombeau se voit encore sous un autel et dans une chapelle dédiée à son nom. L'on en fait fête de second ordre, l'on a ses ossements et son nom est marqué dans les bréviaires manuscrits non seulement d'Ambournay, mais encore de saint Rambert de Joux.

« Avant l'abbé Didier il y a encore eu à Ambournay Dudon auquel Léon IX a écrit un bref que vous auriez dans notre Histoire bénédictine du diocèse de Lyon que je tâcherai de vous envoyer avant le carême, et après lui, Raynaud dont il est fait mention dans l'histoire de l'Isle-Barbe.

« Dans votre dissertation *de Civitate vetula*, je crois que vous avez omis en l'inscription romaine : *Cæsar princeps juventutis* le mot *Romanæ* et au lieu de *invent* il faut *juvent* (6).

« En sortant de Nouaillé je vous envoyai l'histoire de cette abbaye où il y a de fort beaux titres à mon avis ; il ne

(6) Mabillon présentait l'inscription sous cette forme :

CÆS. PRINCEPS  
INVENT. VIAS  
ET PONTES VETUSTAT.  
CONLAPSOS  
RESTITUI. F.

On rétablira facilement la lecture d'Estiennot qui paraît en effet plus correcte.

*Observationes de Vetula civitate Vellavorum*, p. 758.